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■ Los actores de la futura serie de Antena 3 ‘Mar de plástico’. /D-Cerca

‘Mar de plástico’, ¿un nuevo golpe
para el campo almeriense?

Acción por Almería advierte de la “imagen parcial y difamatoria” que tendrá esta nueva serie que se
podrá ver, próximamente, en Antena 3. Página 3

■ ■ ■ RODAJE EN ALMERÍA

17El CD El Ejido
2015/2016 ya está
en marcha con
nuevas caras y
jugadores renovados

15Medina Azahara,
en Balerma, y la
‘Noche en Vela’, en
Almerimar,
animarán el día 24

Francisco Giménez
ALCALDE DE DALÍAS
10-11 “El alcalde y
concejal liberado van a
cobrar menos que los
del anterior mandato”



Al parecer, la serie de televisión que
rueda estos días en Almería Ante-
na 3, titulada ‘Mar de Plástico’, pone

a los agricultores como unos explotadores, a
los periodistas como unos encubridores y al
territorio del Poniente, en general, como un
lugar sin ley donde se encuentran cadáveres
en el desierto “como en las Vegas”.

Casi nada la que se avecina con semejan-
te invención cinematográfica. Cada cierto
tiempo, el campo almeriense recibe un azo-
te descomunal de algún iluminado que car-
ga sobre las espaldas de los vecinos locales
responsabilidades de otros. El ciudadano del
Poniente solo es culpable de trabajar mucho,
invertir todo lo que gana para contribuir a un
gran desarrollo y dar trabajo a gentes llega-
das desde el otro lado del Mediterráneo que
son rechazadas, olvidadas, escupidas, insul-
tadas y maltratadas por muchos que se ras-
gan las vestiduras en su defensa, pero no les
dan ni agua.

¿Mar de plástico? o ¿Mar de metiras?
■ ■ ■ JOSÉ ANTONIO GUTIÉRREZ ■ ■ ■

PERIODISTA

No hace mucho el ‘simpático
Chicote’ (valiente personaje para
estar en un plató), ponía en duda
la calidad de los tomates alme-
rienses y recomendaba los de
otros países, al parecer porque al
estar cultivados en hidroponía
estaban más sabrosos. Cualquier
agricultor o técnico que sepa de
qué va esto estará aun riéndose
de la afirmación del orondo pro-
fesional de la cocina.

Hace unos meses nos vimos sorprendidos
por un reportaje cargado de malaleche en la
que se ponían de manifiesto la deplorables
condiciones de vida de los inmigrantes en cha-
bolas escondidas entre invernaderos, con en-
trevistas a mujeres llorando por vivir en ha-
bitáculos mugrientos y malolientes, dando

una imagen sesgada que solo es
parte de la realidad. 

Es incomprensible que perso-
nas que han convertido un des-
ierto en una zona próspera y con
mucho futuro ahora se enfren-
ten a todos estos listos llegados
de Madrid a buscar cadáveres en
el desierto y a descubrir hechos
que la prensa local supuestamente
esconde. No entiendo porqué se

desplazan tanto cuando en Madrid tienen un
índice de criminalidad altísimo comparado
con Almería, allí lo tendrían más fácil, les sal-
dría la serie del tirón. Y en cuanto a lo que
ocultan los periodistas podían contar las pe-
ripecias de los informadores de Antena 3 para
favorecer a los que les dan las concesiones y
a esos políticos que han hecho grande el gru-

po empresarial al que pertenece la serie.  Por
los argumentos que se dejan entrever en la
prensa, la serie promete ser un rollo impre-
sionante, eso sí, ofrecerá una imagen del Po-
niente almeriense deplorable y que, a buen
seguro, tendrán en cuenta las grandes cade-
nas de distribución alimentaria para abaratar
los productos de los agricultores como suce-
de muy a menudo, excusándose en el maltra-
to social.

Europa deja los inmigrantes para que los
cuiden en Lampedusa, Almería o Canarias y
España los deja en Almería para que los cui-
den los agricultores o se cuiden solos. Poner
sobre la mesa el problema puede molestar a
algún político que esté de parte de la empre-
sa que financia la serie y es mejor no entrar en
eso. 

Espero que los actores que hicieron esas de-
claraciones tan contundentes y la propia ca-
dena cedan la totalidad del dinero que re-
cauden con esta serie a salvar vidas de esas
personas que vienen desesperadas desde Afri-
ca y se ahogan en el Estrecho. Por lo menos
para no ser como somos en el Poniente.
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✦ Rafa Villegas

En estos días está teniendo lugar
en diferentes localizaciones de la
provincia de Almería, incluido el
término municipal de El Ejido,
el rodaje de ‘Mar de Plástico’, una
serie que se podrá ver, próxima-
mente, en Antena 3. Lo que se
conoce de la trama de este thri-
ller policíaco y las declaraciones
de algunos de sus actores, como
Rodolfo Sancho y Will She-
phard, han hecho que, por ejem-
plo, la asociación regionalista
Acción por Almería advierta de
las “consecuencias negativas” que
tendrá para el campo almerien-
se.

El presidente de Acción por
Almería, Jesús Muñoz, ha recor-
dado que uno de los actores pro-
tagonistas de ‘Mar de Plástico’,
el popular Rodolfo Sancho, ase-
guró en una entrevista, en refe-
rencia al campo almeriense, que
“aquí han pasado unas cosas que
se te ponen los pelos de punta.
No voy a contar nada, eso tenéis
que preguntarlo vosotros por
ahí”.

Muñoz ha señalado que, in-
cluso, Sancho llegó a acusar a la
prensa almeriense de encubrir

Acción por Almería advierte de
la “imagen parcial y difamatoria”
que tendrá ‘Mar de Plástico’

crímenes al decir que “ha habido
momentos por aquí muy delica-
dos y que curiosamente no salie-
ron mucho en la prensa, supon-
go que porque hay cosas que más
vale que no salgan. No hay que
irse a Las Vegas para que haya
gente enterrada en los desiertos”.

No menos crítico ha sido el

también actor Will Shephard. Ha
asegurado que le han contado “lo
que hacen y lo que cobran. Me
vengo abajo cuando ruedo una
escena y pienso que es verdad
todo lo que se refleja en esta serie:
hay mucha explotación”. 

Acción por Almería considera
“muy graves” estas afirmaciones y

■ Foto de la rueda de prensa de presentación oficial de ‘Mar de Plástico’. /DC 

El actor Rodolfo Sancho asegura que “no hay que ir a Las
Vegas para que haya gente enterrada en los desiertos”,
su compañero Will Shephard habla de “explotación”

asegura que “demuestran la di-
rección que está tomando la se-
rie”. Del mismo modo, Jesús Mu-
ñoz ha censurado “la imagen par-
cial y difamatoria que se está ofre-
ciendo de nuestra agricultura. No
tenemos suficiente con sufrir ata-
ques anuales por parte de televi-
siones extranjeras como para que

■ ■ ■ NEGATIVO PARA EL CAMPO ALMERIENSE ahora, desde la propia España, se
nos satanice aún más”. Muñoz ha
recordado que “es un sector que
da de comer a decenas de miles
de almerienses de una forma dig-
na y legal”.

El presidente de Acción por
Almería ha pedido a los actores
que “si conocen algún delito co-
metido en la zona lo denuncien
a las autoridades pertinentes pero
no podemos consentir que un ac-
tor insinúe de forma gratuita la
existencia de crímenes sucedidos
en la zona y con el agravante de
un supuesto silencio por parte de
la prensa local”. 

Muñoz se pregunta “¿en qué lu-
gar deja a Almería con estas de-
claraciones?”. Muñoz asegura que
les “sorprende cómo se ha apo-
yado desde las instituciones al-
merienses este proyecto. Cuando
se estrene y lleguen los problemas
y las consecuentes quejas del sec-
tor entonces algunos se echarán
las manos a la cabeza, aunque en
su momento favorecieron el ro-
daje”.

Emilio Galdeano, socio de Ac-
ción por Almería y economista
especializado en la agricultura al-
meriense, ha asegurado que “la
serie va a dar una imagen de nues-
tra agricultura que nada tiene que
ver con la realidad, con repercu-
siones en los mercados consumi-
dores españoles, dada la ignoran-
cia sobre Almería de la sociedad.
La productora no se puede escu-
dar en que es ficción, puesto que
están jugando constantemente en
entremezclar la realidad de nues-
tra agricultura y su historia in-
ventada. Esto jamás se le ocurri-
ría a holandeses, ingleses o ale-
manes, lo hubiesen prohibido a
nivel gubernamental”.
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■ La Virgen del Carmen de Balerma comenzando su procesión por el mar. /E. S. G. ■ Un grupo de amigos celebrando las fiestas del Carmen en Los Naranjos. /E. S. G.

■ Preparando la barca para pasear a la Virgen y embarcaciones esperándola. /E. S. G. ■ Primer plano de la Virgen del Carmen. /E. S. G.

■ ¡Al cielo con ella!. /E. S. G. ■ Fue mucha la gente que acompañó a la Virgen del Carmen en Balerma. /E. S. G.

■ Procesión de la Virgen del Carmen por las calles de Balerma. /Elena Sánchez ■ Jóvenes balermeros portando a su Virgen del Carmen. /E. S. G.

■ ■ ■ FIESTAS VIRGEN DEL CARMEN BALERMA 2015
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■ Los marineros levantando a la Virgen del Carmen de Almerimar tras la misa. /Rafa Villegas ■ La procesión de Almerimar fue multitudinaria. /R. V. A.

■ Procesión de la Virgen del Carmen de Almerimar desde el Restaurante Náutico. /R. V. A. ■ Embarque de la Virgen del Carmen de Almerimar. /R. V. A.

■ La Virgen del Carmen de Almerimar iniciando su procesión marítima. /R. V. A.

■ Autoridades políticas y empresarios, entre ellos el alcalde de El
Ejido. /R. V. A.

■ ■ ■ FIESTAS VIRGEN DEL CARMEN ALMERIMAR 2015



El Ayuntamiento de El Eji-
do ha puesto en servicio una
aplicación móvil gratuita, ‘In-
form@-T’, disponible para
Android, con la que hará lle-
gar a la ciudadanía toda la in-
formación cultural, deporti-
va, así como de cursos de for-
mación, trámites y hasta el ca-
lendario del contribuyente.

En estos días, la APP está
en modo de pruebas, por lo
que, de momento, solo está
disponible la información
acerca de las actividades cul-
turales que se desarrollan en
el municipio ejidense.

Una APP acerca
información útil
del Consistorio
ejidense a los
ciudadanos

El alcalde de El Ejido, Francis-
co Góngora, ha comenzado una
ronda de contactos con los par-
tidos políticos que tienen re-
presentación en el Consistorio
y en el Parlamento Andaluz
para intentar hacer presión a la
Junta de Andalucía en proyec-
tos que son necesarios para el
municipio y que son de compe-
tencia regional.

Góngora ha mantenido la
primera reunión con
representantes del grupo
municipal de Ciudadanos (C’s),
con el único edil de este parti-
do en el Ayuntamiento a la
cabeza, Francisco Rodríguez.
Ambos han repasado temas im-
portantes e incumplimientos

Góngora busca hacer un frente común
por El Ejido en el Parlamento Andaluz

del Gobierno autonómico en
materia de agricultura, servicios
sociales, salud, educación, in-
fraestructuras y turismo y co-
mercio, entre otros.

Góngora ha asegurado que,
“como no podía ser de otra ma-
nera, siendo El Ejido un muni-

cipio referente en materia agrí-
cola, los asuntos pendientes del
sector han centrado una parte
importante de la reunión, ya que
hemos trasladado la necesidad
que tenemos de buscar, entre to-
dos, la puesta en marcha de me-
didas urgentes para afrontar los

■ El alcalde de El Ejido reunido con el grupo municipal de C’s. /DC

problemas de higiene rural y
tratamiento de los restos vege-
tales, siendo para ello impor-
tantísimo el desbloqueo del pro-
yecto Frutilados del Poniente”.
El regidor ejidense también ha
hablado de la necesidad de
“buscar consenso en las peti-
ciones de ampliación de espe-
cialidades para el Hospital del
Poniente en oncología, neuro-
logía, endocrinología, así como
impulsar la dotación de un nue-
vo centro de salud para la zona
noroeste del municipio, así
como los servicios de pediatría
para Almerimar, Balerma y Ma-
tagorda”. También se trató la
necesidad de mejorar la carre-
tera de Pampanico o la termi-
nación del parque de la Caña-
da de Ugíjar.

El CUAM de El Ejido
recibe material por valor
de 400.000 euros en los
últimos dos meses

◗ Con la adquisición de tres
equipos de cromatografía, el
Ayuntamiento de El Ejido
ha invertido en menos de
dos meses un total de
400.000 euros en renovar
equipos de cromatografía
del Centro Universitario
Analítico Municipal
(CUAM), laboratorio de re-
ferencia.

La Junta no invierte nada
de los casi 3,2 millones
de euros recaudados del
canon del agua

◗ El portavoz del equipo de
Gobierno del Consistorio
ejidense, José Francisco Ri-
vera, reprocha a la Junta
que haya recaudado ya casi
3,2 millones de euros del
canon del agua en el muni-
cipio y que, sin embargo, no
haya invertido ni un cénti-
mo en la localidad de El
Ejido.

El Consistorio incluye el
Parque Municipal de El
Ejido en su programa de
Cine de Verano 

◗ Tras el éxito que está cose-
chando en el parque Brisa-
mar y el Campo de Rugby de
Almerimar, además de en el
Palmeral de Balerma, el
Consistorio ejidense ha de-
cidido llevar también el
Cine de Verano al Parque
Municipal. La cita será cada
miércoles a las diez de la no-
che.

Concluyen las obras en
la parroquia de Balerma
y dan comienzo en la
de Almerimar

◗ El 16 de julio se presentó
la reforma llevada a cabo en
la parroquia de la Inmacula-
da Concepción de Balerma,
donde su párroco, Jesús
Martín, ha explicado que “se
ha pavimentado el suelo y
comprado un ambón nuevo”.
En Almerimar han iniciado
la mejora de fachada y cu-
biertas.

■ ■ ■ ‘ALIANZAS’ ■ ■ ■ ‘INFORM@-T’

✦ Rafa Villegas

✦ R. V. A.

■ ■ ■ MODERNIZACIÓN ■ ■ ■ EN EL EJIDO ■ ■ ■ ÉXITO EN LA COSTA ■ ■ ■ MEJORAS
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■ Parroquia de Balerma. /DC



✦ Rafa Villegas

El Ayuntamiento de El Ejido
ha actuado para hacer frente a
la mayor demanda del servicio
de transporte urbano hacia las
playas sumando una línea ex-
traordinaria para acercar a los
vecinos del municipio a Baler-
ma.

Los usuarios tienen toda la in-
formación acerca de las líneas
de autobús urbano que conec-
tan el municipio con la costa eji-
dense a través de la nueva apli-
cación para móvil SITÚAME
(Sistema de Información de
Transporte Urbano de
Autobuses del Municipio de El
Ejido) de un modo fácil, rápido
y, no menos importante, en
tiempo real.

Este año, además, el Consis-
torio ha habilitado para los me-
ses de julio y agosto el servicio

El Ayuntamiento de El Ejido suma
una línea de bus hacia Balerma

■ Playa de Balerma. /balerma.es

mingo, desde la Urbanización
La Estrella a las nueve y cuar-
to de la mañana y a las tres de
la tarde. La salida desde Venta
Carmona está prevista a las nue-
ve y veinte de la mañana y a las
tres y cinco de la tarde, mientras
que el bus hará parada en San-
ta María del Águila,
concretamente frente al
Mercado de Abastos, a las nue-
ve y veintinueve minutos de la
mañana y a las tres y catorce de
la tarde, siempre de lunes a do-
mingo.

Ya están en funcionamiento,
asimismo, los ‘búhos’, servicio
de autobuses nocturnos que
acerca a los ejidenses al edifi-
cio Jaleo de Almerimar. Salen
los viernes y sábado desde El
Ejido, así como los sábados
desde Las Norias y Santa Ma-
ría del Águila. Estarán disponi-
bles durante julio y agosto.

de los ejidenses que, desde el ini-
cio del verano, venían solicitan-
do un servicio concreto al nú-
cleo de Balerma”. Al mismo
tiempo, el edil ha asegurado que
se consigue “facilitar y promo-
ver los desplazamientos a las zo-
nas de playas, también entre los
visitantes, así como el uso del
transporte público como un me-
dio cómodo y seguro”.

En concreto, los interesados
en disfrutar de la playa de Al-
merimar utilizando el servicio
de transporte urbano munici-
pal, además de las líneas de au-
tobuses que conectan durante
todo el año la ciudad de El Eji-
do con est núcleo de población,
podrán hacerlo desde el Polí-
gono La Redonda, desde Ven-
ta Carmona, así como desde
Santa María del Águila. La sa-
lida desde el Polígono La Re-
donda tiene lugar, de lunes a do-

Públicos del Ayuntamiento de
El Ejido, José Andrés Cano Pei-
nado, ha explicado que “con esta
ampliación del servicio de au-
tobuses atendemos la demanda

diario de transporte público mu-
nicipal desde el Polígono La Re-
donda hasta Almerimar. Al
respecto, el nuevo concejal de
Obras Públicas y Servicios
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■ ■ ■ PARA TODO EL VERANO



✦ Rafa Villegas

El proyecto ‘Tierras de Alme-
ría’, con el que Gas Natural An-
dalucía comenzó a construir un
eje para posibilitar el servicio de
gas natural a invernaderos de El
Ejido, cumple un año. Para ce-
lebrarlo, el director general de
Gas Natural Andalucía, Raúl
Suárez, acompañado por el al-
calde de El Ejido, Francisco
Góngora, y por la delegada del
Gobierno de la Junta de Anda-
lucía en Almería, Sonia Ferrer,
han visitado un invernadero al
que le suministran gas natural,
donde han podido comprobar
sus buenos resultados y el aho-
rro logrado.

Raúl Suárez ha agradecido a
Góngora y Ferrer “el esfuerzo
que han hecho para que este
proyecto sea posible. Y es que,
como ha afirmado, “sin la cola-
boración de ambas institucio-
nes no se hubiera podido reali-
zar”.

El gerente de Ortoterre S.L.,
Manuel Castillo, está muy sa-
tisfecho con haber contratado
gas natural para uno de sus in-
vernaderos, de 14.000 metros
cuadrados. Ha asegurado que
“he notado un ahorro econó-
mico muy importante, de en-
tre un 25 y un 30 por ciento”.
Le está yendo tan bien que ya
tiene en mente  llevar el gas na-
tural a un total de 4,5 hectáre-
as de su empresa.

Castillo ha destacado, además,
que con la calefacción con gas
natural “hemos evitado los cho-
ques de frío y hemos registrado
un incremento de la producción
de entre un 30 y un 40 por cien-
to, con frutos, además, de con
más calidad. En cuanto al gas-
to, si bien se trata de un dato que
puede variar según el clima,
Castillo ha asegurado que “ha
oscilado entre 2 y 3 euros por
metro al año”.

José Fernández Sanz, delega-
do de Gran Consumo de Gas
Natural de Andalucía en Al-
mería, ha explicado el funcio-
namiento del sistema en la vi-
sita guiada. Por ejemplo, ha con-

Gas Natural Andalucía celebra el primer
año de su proyecto ‘Tierras de Almería’ 

tado que tienen “una línea de gas
por las zonas comunes de todo
el campo, sobre todo por cami-
nos y carreteras de titularidad
pública, y de ahí cada uno de los
propietarios capta una acometi-
da que se desarrolla o bien hacia
los aerogeneradores, que están
ubicados dentro de la plantación,
o a un punto de consumo único,
una sala de calderas”.

Fernández Sanz ha explicado
que “lo bueno que tiene este con-
cepto es que es modulante, por
lo que si Manuel Castillo quie-
re pasar de 1.400 metros cua-
drados a 4,5 hectáreas lo único
que tendrá que hacer es sumar
otra caldera”. Ha asegurado, ade-
más, que “el gas natural es el si-
guiente escalón en los inverna-
deros, es una frontera, en este

■ La delegada del Gobierno de la Junta, el alcalde de El Ejido, responsables de Gas Natural y el agricultor de la finca. /Rafa Villegas

La empresa ha mostrado los buenos resultados que obtiene el agricultor
con su servicio, que se traducen en más kilos y un gran ahorro económico

■ ■ ■ BUENOS DATOS
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caso de clima, que estamos tras-
pasando”.

El alcalde de El Ejido ha agra-
decido el “esfuerzo inversor y la
apuesta de Gas Natural por el
municipio y por la producción
intensiva bajo plástico”. Góngo-
ra ha valorado muy positiva-
mente los resultados que se es-
tán obteniendo con el gas natu-
ral y ha asegurado que “tenemos
que implementar todos los me-
dios o suministros que van diri-
gidos a mejorar la competitivi-
dad de un sector que es la pieza
angular de nuestra economía en
la provincia y debe seguir sien-
do así.”.

Sonia Ferrer, por su parte, tam-
bién se ha mostrado partidaria
de “seguir apostando por este
modelo energético, renovable,

eficiente y seguro y que le da al
agricultor un plus de competiti-
vidad”. La delegada ha recorda-
do que la Junta costeó el 20 por
ciento de la inversión de Gas
Natural Andalucía en El Ejido.

Con el de Ortoterre S.L. son
ya nueve los invernaderos de El
Ejido que han cambiado de
combustible a gas natural, lo que
ha evitado, según Gas Natural
Andalucía, la emisión a la at-
mósfera de 772 toneladas de
CO2. Además, han cifrado el
ahorro de los usuarios en su fac-
tura energética entre 12.000 y
60.000 euros.

Gas Natural Andalucía ha in-
vertido 1,6 millones de euros en
el proyecto ‘Tierras de Almería’,
contando con una subvención
del 20 por ciento por parte de la

Agencia Andaluza de la Ener-
gía.

El proyecto tiene un eje prin-
cipal, ya construido, de 12,4 ki-
lómetros, y ha supuesto la am-
pliación de capacidad de la plan-
ta de gas natural licuado que la
empresa tiene en El Ejido, de
105 metros cúbicos a 225.

Actualmente, está en fase de
estudio la segunda parte de este
proyecto, que constará de seis
tramos independientes que par-
tirán desde diferentes puntos de
la canalización existente. En to-
tal, la compañía invertirá alre-
dedor de un millón de euros en
la construcción de 12 nuevos ki-
lómetros, cuyas obras están pre-
visto que se inicien durante el
segundo semestre de este año y
finalicen en 2016.



Los extranjeros sólo suponen
ya el 28,43% de la población
censada en Vícar frente el ter-
cio que suponían hace tres
años, según recogen los últi-
mos datos del censo vicario
hechos públicos por el Ayun-
tamiento. De este modo, y
hasta finales de junio, en to-
tal, eran 24.962 las personas
censadas en Vícar de las que
7.095 son de otra nacionali-
dad diferente a la española.
Por nacionalidades extranje-
ras, la marroquí sigue siendo
la mayoritaria, representan-
do, de hecho, el 11,75% del
total de la población, seguida
de la rumana (5,3%).

Durante el primer semes-
tre de este año, Vícar ha su-
mado 357 personas más cen-
sadas, de modo que el muni-
cipio se acerca al objetivo fi-
jado para este año, alcanzar
los 25.000 habitantes. Para el
regidor vicario, Antonio Bo-
nilla, estos datos ponen de
manifiesto que Vícar es “un
lugar de oportunidades, con
unos servicios gestionados
desde lo público y de calidad”.

La población
inmigrante vuelve
a descender y ya
representa menos
del 30 por ciento

El número de nacimientos en
Roquetas de Mar cayó un 14,5%
en 2014 en relación a 2010, se-
gún se desprende del análisis de
los últimos datos del Instituto
Nacional de Estadística (INE)
sobre el movimiento natural de
la población. De este modo, y te-
niendo en cuenta los nacimien-
tos de niños cuyas madres resi-
den en Roquetas, éstos ascen-
dieron en 2014 a 1.113 frente a
los 1.302 de 2010.

En cualquier caso, el de 2014
fue un dato positivo y que vino
a confirmar la recuperación en
el número de nacimientos en la
ciudad, después de dos años,
2011 y 2012, de retrocesos. De
este modo, y según los datos del
INE, de los 1.302 nacimientos
de 2010, la cifra más alta de los
últimos cinco años, se pasó a dos
años consecutivos de caídas, con
1.184 y 1.169 nuevos roquete-
ros en 2011 y 2012, respectiva-
mente. Tras estos dos años en los
que el número de neonatos cayó,
llegó 2013, un año en el que, a
priori, se inició la recuperación
y, de hecho, entonces, nacieron
1.093 bebés en la ciudad.

Estos dos últimos años de cre-
cimiento en el número de naci-
mientos en Roquetas han teni-

El número de nacimientos cae más
del 14% en 2014 frente al año 2010

do que ver, aunque poco, en el in-
cremento de población experi-
mentado en la ciudad en 2014 en
relación al año precedente. En
este caso, y según los datos del
censo hechos públicos por el Ins-
tituto de Estadística de Andalu-
cía (IEA), en 2014, la población
de Roquetas de Mar ascendió en-

tonces a 91.682 habitantes, su-
perando, de este modo, la barre-
ra de los 91.000 habitantes y
manteniéndose como el munici-
pio más poblado del Poniente al-
meriense. De ellos, 47.388 son
hombres y 44.294, mujeres. Esta
cifra supuso, asimismo, un incre-
mento del 4,3% con respecto a

■ La población de Roquetas de Mar se situó en 91.682 habitantes el año pasado. /DC

un año antes. Y es que, en 2013,
y según las cifras del IEA, la po-
blación roquetera ascendió a
87.868 habitantes, 45.427 hom-
bres y 42.441 mujeres.

Todas estas cifras vienen a con-
firmar que, poblacionalmente ha-
blando, Roquetas goza de buena
salud.

✦ Isabel Fernández Según los datos más recientes del Instituto Nacional de
Estadística (INE) sobre movimiento natural de la población,
en 2014, nacieron 1.113 niños frente a los 1.302 de 2010

■ ■ ■ POBLACIÓN ■ ■ ■ TENDENCIAS

✦ I. F. G. 
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“El alcalde y el concejal liberado van a
cobrar menos que los del anterior mandato” 
✦ Isabel Fernández

Francisco Giménez (PSOE) es
desde el pasado 13 de junio el
nuevo alcalde de Dalías, gracias
al pacto de gobierno alcanzado
con IU. Según Giménez, ante la
falta de una mayoría absoluta,
el acuerdo lógico era el de las
fuerzas de izquierdas y esto, tal
y como afirma, le va a permitir
“gobernar de forma estable los
próximos cuatro años”.
Pregunta.- En primer lugar,
enhorabuena por su recién es-
trenado cargo. ¿Qué supone
para usted haber llegado a la
Alcaldía de Dalías?
Respuesta.- La verdad es que
supone una gran satisfacción y
responsabilidad. Los dos par-
tidos de izquierdas hemos lo-
grado llegar a un acuerdo de go-
bierno gracias a la similitud de
nuestros programas electorales;
si cogemos los dos programas,
tanto el de IU como el del
PSOE, prácticamente todos los
puntos son casi comunes y eso
es lo que ha permitido que po-
damos alcanzar un acuerdo para
gobernar de forma estable los
próximos cuatro años.

P.- ¿En qué situación ha en-
contrado el Ayuntamiento
nada más aterrizar en este des-
pacho?
R.- La situación económica es
sabida, Dalías está casi interve-
nida por el Estado, con todos los
planes de proveedores hechos y
las arcas del Ayuntamiento bas-
tante escasas. En cualquier caso,
tenemos que decir que, con el
plan de proveedores que hizo el
Gobierno de España, el Ayun-
tamiento está al día en sus pa-
gos.

P.-  ¿Hasta qué punto cree que
puede limitar esta situación
económica su gestión de los
próximos años?
R.- Con el plan de proveedores
y la reestructuración económica
que se hizo con el Gobierno de
España, tenemos un plan de
ajuste que dura hasta 2022, con

lo cual, los presupuestos y todos
los gastos están, de alguna forma
y aunque esa no sea la palabra
exacta, intervenidos por el Go-
bierno. Por otro lado, nos hemos
encontrado con que el Ayunta-
miento no tenía presupuestos
desde 2010, es decir, llevamos
cinco años y medio sin presu-
puestos, luego, estamos prepa-
rando unas cuentas para termi-
nar el año 2015 y, ya para los años
sucesivos, iremos haciéndolos.

P.- Cambiando radicalmente
de tema, ¿cuáles van a ser las lí-
neas estratégicas o líneas maes-
tras de los próximos cuatro
años?
R.- Siempre digo que hay dos lí-
neas maestras en Dalías; una es
la agricultura, porque es la prin-
cipal fuente de riqueza del mu-
nicipio. Ahora mismo, casi en su
totalidad, es una agricultura res-
petuosa con el medio ambiente
y vamos a fomentar, precisa-
mente, eso, la calidad y la varie-
dad que tienen los productos
agrícolas, sobre todo gracias al
agua de Dalías, que hace que
nuestros productos sean dife-

rentes. Queremos diferenciarnos
de otras zonas en calidad. Y lue-
go, otra línea estratégica es la
educación. Tenemos un colegio
bastante antiguo, pequeño, y que-
remos conseguir un colegio nue-
vo, adaptado al futuro y a las ne-
cesidades actuales.

P.- Precisamente ésta fue una
de sus primeras promesas elec-
torales y, de hecho, previos a la
campaña electoral, mantuvo va-
rios encuentros con Educación
para trabajar por ese centro.
¿Qué se ha avanzado desde en-
tonces?
R.- Con Educación lo tenemos
claro; la Junta de Andalucía, hace
ya tres o cuatro años, incluyó en
sus presupuestos un colegio nue-
vo para Dalías, con lo cual, esa
parte está hecha. Donde está la
dificultad es en el espacio físico
para construir el nuevo colegio y
estamos en ello. Tenemos varias
opciones en cartera, el problema
es que no estamos hablando de
suelo público, de suelo munici-
pal, o al menos totalmente, y es-
tamos estudiando la viabilidad
de esos terrenos.

■ Francisco Giménez será el alcalde de Dalías durante los próximos cuatro años. /I. F. G. 

P.- Desde la oposición han de-
nunciado en reiteradas ocasio-
nes la necesidad de dotar el
consultorio de más personal.
¿Qué tiene previsto hacer en
este sentido?
R.- Por número de habitantes,
ahora mismo es imposible au-
mentar el número de médicos,
que es lo que algunas personas
quieren. Lo que sí hemos esta-
do estudiando es la ampliación
física del centro de salud y esa
ampliación en nuevas depen-
dencias implicaría nuevos servi-
cios, algo que también hemos
hablado con la Consejería. Esos
nuevos servicios harían que las
listas de espera y la atención al
ciudadano disminuyeran, ade-
más de que evitarían que  los ciu-
dadanos de Dalías tuvieran que
desplazarse tanto a Berja o a El
Ejido para tratamientos o con-
sultas especializadas.

P.- Ha dicho en alguna ocasión
que otro de sus objetivos es ha-
cer de Dalías un pueblo más
‘disfrutable’. ¿A qué se refiere
en concreto?
R.- La intención es que Dalías

sea agradable para los dalienses
y para quienes nos visiten, que
guste venir a Dalías a dar un pa-
seo. Por ejemplo, en verano, es
típico dar un paseo al atardecer
o por la noche y que por las ca-
lles huela a jazmín, a dama de
noche... Estas sensaciones son
las que hacen que Dalías sea dis-
frutable. Luego, a partir de ahí,
queremos que nuestro munici-
pio tenga una economía sufi-
cientemente fluida como para
que todos los ciudadanos poda-
mos disfrutar de nuestro pueblo
y de sus servicios y hacer tam-
bién que personas de pueblos ve-
cinos puedan venir a Dalías a
disfrutar de lo mismo.

P.- Está hablando, en parte, de
potenciar Dalías desde un de
vista más turístico.
R.- El enfoque socioeconómi-
co va por ahí. Esto no quiere de-
cir que vayamos a repartir dine-
ro ni a hacer que todos los ve-
cinos sean ricos, pero sí implica
que, si vienen visitantes, que esos
visitantes van a dejar algunos re-
cursos en el pueblo y, por eso, ne-
cesitamos también la colabora-
ción con los comerciantes, con
los restaurantes, con los bares...
Y por eso estamos reimpulsado
la asociación de comerciantes,
que, en un momento dado, dejó
sus funciones. Queremos que re-
tome su impulso y contribuya a
dar vida al pueblo.

P.- ¿Y ha tenido ya una prime-
ra toma de contacto con los co-
merciantes? 
R.- Con los comerciantes tuvi-
mos dos reuniones justo antes
de las elecciones y ahora tene-
mos previsto, en breve, un nue-
vo encuentro. Hemos tenido ya,
además, una reunión con la So-
ciedad de Cazadores porque
también estamos impulsando los
colectivos y las asociaciones del
pueblo para que sigan sacando
adelante sus proyectos.
P.- ¿Cómo está configurado el
nuevo equipo de Gobierno de
Dalías?
R.- Las concejalías son las pro-

ENTREVISTA
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pias de cualquier ayuntamien-
to: Servicios Sociales, Alcaldía,
que va con Urbanismo, Cultu-
ra, Deporte, Juventud, Medio
Ambiente, también tenemos un
área específica para Agricultu-
ra y, evidentemente, hemos in-
cluido Comercio, que en el
mandado anterior no existía. El
concejal de IU va a llevar Ser-
vicios Sociales y el resto de áre-
as dependen de los concejales
del PSOE.

P.- Una de las primeras crí-
ticas vertidas sobre este nue-
vo gobierno es que, mientras
el PP se comprometió a li-
berar a solo un concejal, su
gobierno tendría dos libera-
dos, el alcalde y el concejal
de IU. ¿Qué tiene que decir
a esto?
R.- Entiendo que la oposición
haga estas críticas, está en todo
su derecho. Efectivamente, va
a haber dos liberados, uno es el
alcalde y el otro es el concejal
de Servicios Sociales, pero el
alcalde va a cobrar menos de lo
que cobraba el alcalde saliente
y el concejal que va a estar li-

■ Giménez afirma que uno de sus objetivos es poner en valor la agricultura local. /I. F. G. 

mas electorales de IU y del
PSOE, en un 99%, eran los
mismos. Las diferencias con el
PP puede que no fueran abis-
males, porque los problemas del
pueblo son los mismos, pero
había más distancia.

P.- ¿Dónde le gustaría ver a
Dalías dentro de cuatro años?
R.- Me gustaría verla con un
poco de la deuda del Ayunta-
miento pagada; ahora mismo,
estamos por encima de lo que
permite la ley y me gustaría
verla por debajo, porque eso es
lo que nos va a permitir sacar
adelante algunos proyectos de
interés para los ciudadanos. Y
aparte de la deuda, me gustaría
ver a Dalías con alegría y que
la gente salga y participe, por-
que ahora veo a los vecinos bas-
tante apáticos y con poca acti-
vidad social. A mí me gustaría
ver a Dalías funcionando y a la
gente participando y para que
esto ocurra tiene que haber ri-
queza socioeconómica, que es
la base fundamental sobre la
que vamos a trabajar en este
Ayuntamiento.

PP fue el partido más votado,
con 29 votos más, pero tenien-
do que unirse dos partidos para
poder gobernar, lo lógico era
que se unieran dos partidos de
izquierdas porque los progra-

se gobernar a la lista más vo-
tada. 
R.- Esto lo veo de una forma
muy sencilla. Primero, nuestro
sistema legislativo permite que
haya pactos; es verdad que el

berado también va a cobrar me-
nos que el concejal liberado sa-
liente, con lo cual hay un aho-
rro.
P.- Se ha criticado también el
hecho de que no se permitie-

ENTREVISTA
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✦ Isabel Fernández

A principios del pasado mes de
junio saltaron todas las alarmas
cuando un menor de seis años
que no estaba vacunado fue
diagnosticado de difteria en
Olot (Cataluña), una enferme-
dad que, apenas un mes más tar-
de, acabaría con su vida. Este
triste caso ha vuelto a reabrir la
polémica sobre la importancia
o no de vacunar a los niños, so-
bre todo contra enfermedades
que se consideran erradicadas o,
en su caso, de las que se han de-
tectado muy pocos, por no de-
cir ningún caso, en los últimos
años. Pero, precisamente para
llegar a este punto, a ese mo-
mento en el que apenas apare-
cen afectados por determinadas
enfermedades, ha sido necesa-
rio realizar, de forma previa, im-
portantes campañas de vacuna-
ción como, por ejemplo, la que
se está realizando en el Distri-
to Sanitario Poniente desde
hace años y que tan buenos re-
sultados está dando. 

Silvia Vallejo, médico espe-
cialista en Medicina Preventiva
y Salud Pública y que trabaja
como epidemióloga en el Dis-
trito Poniente, lo tiene muy cla-
ro: “Actualmente, estamos vi-
viendo de los beneficios de una
campaña de vacunación que lle-
va muchos años funcionando” y
que, en su distrito, ha servido
para que, en 2014, y en el gru-
po de edad de 0 a 4 años, “ten-
gamos unas coberturas del 98%,
es decir, sólo dos de
cada 100 niños no
están vacunados”,
aunque “esto no
quiere decir que
sus padres sean
antivacunas”.
En algunas oca-
siones, y a causa
de determinadas pa-
tologías, hay niños que
no pueden ser vacunados.

Estas altas coberturas han he-
cho posible, por ejemplo, que

“Actualmente vivimos de los beneficios
de una campaña de vacunación de años”

“no tengamos ningún caso de ru-
beola desde el año 2004” o que
“el último caso de difteria en el
distrito se diera en 1981”. “Todo
esto es fruto del impacto de las
campañas de vacunación y del
papel tan importante que han
tenido las vacunas a la hora de
controlar enfermedades infec-
ciosas y transmisibles entre per-
sonas”. Asimismo, Silvia Valle-

jo afirma que estos da-
tos cobran aún más

importancia si se
tiene en cuenta
la complejidad
del Distrito Sa-
nitario Ponien-

te. “Tenemos una
población muy va-

riada, que se mueve
mucho, que a veces, in-

cluso, vive alejada de los núcle-
os urbanos, en diseminados”, ex-
plica y, por ello, llama la atención

sobre la importancia de “tener
una estrategia muy consolidada
y con una perspectiva de aten-
ción a todos esos grupos más
vulnerables”.

Dentro de esta estrategia, la
coordinación entre médicos y
enfermeros es fundamental y, de
hecho, Vallejo afirma que, en el
Distrito Sanitario Poniente, “he-
mos apostado por el trabajo co-
laborativo, que nos ha permiti-
do poner en marcha una serie de
sistemas de información que nos
sirven para monitorizar los ries-
gos vacunales por zonas, locali-
dades, municipios... Y, de este
modo, establecer estrategias co-
rrectivas si las coberturas bajan”.

COORDINACIÓN
Con respecto a esa colaboración,
Belén Ruiz, de la Direccion de
Enfermería del Distrito Sanita-
rio Poniente, explica que, por un

lado, “desde los servicios centra-
les, nos mandan listados con los
niños que no están vacunados
o que no lo están correctamen-
te” y, además, cuentan con la in-
formación que se recaba en las
propias consultas, “con el re-
fuerzo desde el embarazo y, pos-
teriormente, en las consultas de
Pediatría”. Con toda esta infor-
mación, “los profesionales de los
centros se encargan de contac-
tar telefónicamente, en el domi-
cilio, por carta, e incluso a través
de los Servicios Sociales” con los
padres de esos niños que no es-
tán vacunados y se vuelve a ha-
cer un esfuerzo para que los va-
cunen. Pero no todo se reduce al
ámbito meramente sanitario,
sino que también “en determi-
nadas poblaciones intervienen,
incluso, ONGs”. Al final, “es-
tamos hablando de un trabajo
multidisciplinar”.

La labor que realizan desde los
centros es tan importante y goza
de tal grado de coordinación
que, incluso, “en el caso de la po-
blación inmigrante, que muchas
veces no sabemos si están vacu-
nados o no o si lo están correc-
tamente o no, les hacemos una
pauta acelerada de vacunas para
ponerlos al día”.

Fruto de todo este trabajo, la
inmensa mayoría de menores del
Poniente están vacunados y, tam-
bién gracias a esa gran coordi-
nación, “sabemos que tenemos
20 familias en todo el distrito
que se han negado a vacunar a
sus hijos y sabemos dónde están
localizadas”, apunta Silvia Va-
llejo, quien añade que, en cual-
quier caso, “esos niños apenas re-
presentan el 0,0004% del total”.
Sin embargo, por reducido que
sea el porcentaje y teniendo en
cuenta “lo seguras y el gran lo-

■ Belén Ruiz (izq.), de la Dirección de Enfermería, y Silvia Vallejo, epidemióloga del Distrito Sanitario Poniente. /I. F. G. 

■ ■ ■ SALUD

El trabajo coordinado dentro del Distrito Sanitario Poniente ha hecho posible que
la práctica totalidad de los menores de la zona estén vacunados y, gracias a ello,
enfermedades como la rubeola o la difteria hace años que no se diagnostican

CIFRAS

Las coberturas de
vacunación entre me-
nores de 0 a 4 años al-

canzan el 98% en el
Distrito Sanitario

Poniente
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gro para el control de enferme-
dades infecciosas que han su-
puesto las vacunas, no entende-
mos que haya alguien que no
quiera vacunar a sus hijos”.

Estas familias pertenecerían a
ese grupo popularmente cono-
cido como ‘antivacunas’ y que,
normalmente, suelen basar la de-
cisión de no vacunar a su hijos
en dos factores fundamentales,
los efectos secundarios de las va-
cunas y la llamada solidaridad
de la inmunidad colectiva, es de-
cir, como todos los demás niños
del entorno de sus hijos están va-
cunados, difícilmente éstos con-
traerán ninguna enfermedad. Sin
embargo, “ningún experto diría
esto”, afirma la epidemióloga del
Distrito Sanitario Poniente.

ANTIVACUNAS
“Los efectos secundarios de las
vacunas son absolutamente mí-
nimos”, comenta Belén Ruiz,
quien explica que, de hecho, a día
de hoy, “ni siquiera recomenda-
mos a los padres que tomen nin-
guna medida preventiva contra
esos efectos secundarios”. “Ac-
tualmente, las vacunas están muy
bien preparadas, hay muy pocas
reacciones locales”. Por otro lado,
y con respecto a esa supuesta so-
lidaridad de la inmunidad colec-
tiva, Silvia Vallejo añade que, por
ejemplo, “pensar que la difteria
no iba a volver a circular en nin-
gún momento es un error porque
vivimos en un mundo glo-
bal y ¿quiénes son los
más susceptibles de
enfermar? Pues
los que no están
vacunados”.

Llegados a
este punto, la
pregunta es casi
obligada: ¿Por qué
vacunar a los niños de

enfermedades que, a priori, están
erradicadas? Y la respuesta, para
la epidemióloga del Distrito Po-
niente, también está más que cla-
ra: “Para hablar de la erradicación
de una enfermedad infecciosa, la
Organización Mundial de la Sa-
lud realiza un período de segui-
miento de esa enfermedad, que
bien puede estar erradicada en
una parte del mundo o en todo
el mundo”.

En cualquier caso, “y aunque
una enfermedad que se trans-
mite de persona a persona se

considere erradicada,
siempre hay que se-

guir vigilándola y,
para ello, para
mejorar criterios
de investiga-
ción, se suelen
reservar cepas de

la enfermedad”. 
En el caso de en-

fermedades erradica-
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■ Gracias a este gesto, enfermedades como la rubeola o la difteria hace años que no se dan en el Poniente.

das en un país o en un conti-
nente, como podría ser la polio
en Europa, que está considera
zona libre de polio desde 2002,
hay que tener en cuenta otro fac-
tor: “Vivimos en un mundo glo-
bal”. Con lo cual, la enfermedad
seguirá circulando.

Teniendo todo esto en cuen-
ta, Silvia Vallejo insiste en que
“las vacunas, junto con la pota-
bilización del agua y una correcta
alimentación han logrado la ma-
yor lucha contra las enfermeda-
des infecciosas” y, es más, “las en-
fermedades infecciosas se han
combatido con las vacunas y fru-
to de ese combate no tenemos
en el Distrito Poniente muchas
de esas enfermedades”. 

A todo ello, Belén Ruiz añade
que, para seguir sin detectar ca-
sos de determinadas enferme-
dades, “hay que seguir vacunan-
do a los niños, para evitar que
vuelvan a aparecer enfermeda-

des que estaban erradicadas”. La
última polémica surge ahora al
hablar de los calendarios de va-
cunación. 

CALENDARIOS
“La decisión de incluir o no una
vacuna en el calendario vacunal
la toma un colectivo de
expertos que, en
base a diferentes
criterios y siem-
pre ponderando
el riesgo-bene-
ficio, dice cuáles
y a qué edad se
incorporan unas u
otras vacunas al ca-
lendario”, explica Silvia
Vallejo. Estos expertos se reúnen
en comisiones anualmente y,
cómo no, pueden cambiar el ca-
lendario. “Por ejemplo, la triple
vírica se pone a los niños cada
vez más pequeños”, comenta Be-
lén Ruiz, quien explica que es-

tos cambios se deben al análisis
de los resultados obtenidos con
la vacunación y a que, cómo no,
desde la Sanidad Pública, siem-
pre se persigue conseguir los me-
jores resultados.

Con respecto a la polémica
suscitada con la retirada de la va-
cuna de la varicela de las farma-
cias y el aumento de casos, por
ejemplo en El Ejido, de esta en-
fermedad entre niños menores
de 12 años, tanto Vallejo como
Ruiz comentan, por un lado, que
“nos parece perfecto el calenda-
rio de vacunación en Andalu-
cía”, si bien “nos parece razona-
ble que la vacuna esté disponi-
ble en las farmacias”.

En Andalucía y en otras mu-
chas comunidades autónomas,
la vacuna de la varicela se admi-
nistra en dos dosis a los 12 años
a aquellos niños que no la hayan
pasado de forma natural. “Ex-
pertos y centros como el Centro
Nacional de Epidemiológia ava-
lan el calendario vacunal anda-
luz como está” y que, en el caso
de la varicela, sostiene que es
preferible que el virus circule y
que, así, se inmunice de forma
natural a la mayor parte de los

niños. Para quienes no
se puedan inmuni-

zar de forma na-
tural, se admi-
nistra la vacuna.

T e n i e n d o
todo esto en

cuenta y polémi-
cas aparte, las va-

cunas son, hoy por
hoy, uno de los mayores

avances para luchar contra las
enfermedades infecciosas y, de
hecho, han permitido que mu-
chas de ellas se consideren ya
erradicadas. Sin embargo, no hay
que caer en el error de pensar
que todo está solucionado.

■ ■ ■ SALUD

NO

En el Poniente, y
según los datos del

Distrito, sólo hay 20 fa-
milias que se han nega-

do  a vacunar a sus
hijos

POSITIVAS
“Las vacunas son

seguras y realmente
han supuesto un gran
logro en el control de

enfermedades in-
fecciosas”



✦ Isabel Fernández

Las jóvenes ejidenses son mucho
más tolerantes que los chicos so-
bre cuestiones relacionadas con
la homosexualidad, e incluso, es-
tán por encima de la media pro-
vincial. Así se desprende del es-
tudio hecho público reciente-
mente por la Asociación Colec-
tivo de Gays, Lesbianas, Transe-
xuales y Bisexuales de Almería
(Colega) y que es fruto de las en-
cuestas realizadas entre jóvenes
de 13 a 19 años de distintos ni-
veles educativos de Almería, El
Ejido, Roquetas de Mar, Pur-
chena y Pulpí.

En el caso concreto de los jó-
venes de El Ejido, y según los da-
tos facilitados a D-CERCA por
Colega, entre las cuestiones más
controvertidas y cuyos datos son
más que significativos se en-
cuentra, por ejemplo, si se cree
que la homosexualidad sea con-
tagiosa. En este caso, ninguna de
las encuestadas en El Ejido dijo
creerlo así frente al 15,6% de los
chicos; en el caso de ellas, que-
da claro que están muy por de-
bajo de la media provincial, ci-
frada en el 2,3% según el mismo
estudio, mientras que ellos du-
plican la media de la provincia,
que se sitúa en el 6,6%.

Con respecto a si manten-
drían o no una relación de

Las jóvenes ejidenses son más
tolerantes que los chicos sobre
cuestiones de homosexualidad

amistad con una persona ho-
mosexual, el 97,2% de las jóve-
nes ejidenses dijo que sí frente
a sólo el 70,5% de los chicos.
Asimismo, el 97,2% de ellas está

a favor de que las parejas ho-
mosexuales muestren compor-
tamientos afectivos en público
frente al 86,2% de los chicos del
municipio ejidense.

■ La encuesta se ha llevado a cabo en distintos centros de secundaria de la provincia. /Rafa Villegas

Según la encuesta realizada por Colega y en la que han
participado jóvenes de entre 13 y 19 años, la diversidad
religiosa del municipio ha podido influir en los resultados

Por último, otro de los datos
más significativos de esta en-
cuesta conducida en El Ejido es
que el 97,2% de las jóvenes se
mostró a favor de que las parejas

■ ■ ■ ESTUDIO ANUAL homosexuales puedan criar hi-
jos, mientras que, en el caso de
los chicos, sólo el 76,4%.

Desde Colega, su directora de
programas, Estela Murcia, afir-
mó que, con los datos en la mano,
“las niñas son más tolerantes que
los niños en El Ejido”, un dato
que “nos ha sorprendido bastan-
te, sobre todo porque estamos
hablando de una gran diferencia
de opinión entre sexos”. En este
sentido, apuntó que, en gran me-
dida, esto puede explicarse por la
“gran diversidad de religiones que
hay en el municipio” y, en esa lí-
nea, “por el hecho de que, entre
personas de determinadas cre-
encias, ellas suelen ser más tole-
rantes que ellos”.

Murcia explicó que esta en-
cuesta, en la que han participa-
do un total de 1.000 jóvenes de
toda la provincia, la realizan
anualmente para comprobar
cómo va cambiando o no la per-
cepción que tienen los jóvenes
sobre la homosexualidad. “Nor-
malmente, damos una serie de
charlas sobre educación afectivo
sexual, pero antes les pasamos la
encuesta a los chicos para ver
cuáles son las ideas que ya tie-
nen”.

EN ALMERÍA
Por último, y con respecto a los
datos provinciales, de media, el
6,1% de los jóvenes de entre 13
y 16 años cree que la homose-
xualidad es contagiosa y el 57,1%
considera que esta tendencia se-
xual se puede cambiar. Ya en la
presentación de los datos de la
encuesta, el presidente de la Aso-
ciación, Antonio Ferre, comen-
tó que esta tendencia responde a
“una falta de educación, sensibi-
lización o proliferación de talle-
res y libros en los que se dice que
la homosexualidad se cura”.

Nueva colecta de
sangre en el Centro
de Salud de Ejido
Norte el día 24
◗ El Centro de Salud de
Ejido Norte acoge este
viernes, 24 de julio, una
nueva colecta de sangre
organizada por el Centro
de Área de Transfusión
Sanguínea de Almería,
con el objetivo de mante-
ner las reservas también
en los meses de verano.

Jóvenes participan
en un curso sobre
‘Comunicación de
lengua de signos’
◗ Jóvenes de Berja parti-
cipan hasta este jueves, 23
de julio, en el curso ‘Co-
municación de lengua de
signos española’, organi-
zado por la Concejalía de
Cultura y Juventud virgi-
tana en colaboración con
el  Área de Cultura y Ju-
ventud de la Diputación.

Los ‘Talleres de
aprendizaje a través
del juego’ llegan a
La Envía y la Villa
◗ Los ‘Talleres de apren-
dizaje a través del juego’
que organiza el Ayunta-
miento de Vícar se han
trasladado este mes de ju-
lio a La Envía, donde se
imparten en horario de
10:30 a 12:00 horas, y a la
Villa de Vícar, de 20:00 a
21:30 horas.

‘El Timón’ acoge
tres sesiones más de
apoyo psicológico
hasta final de mes
◗ La Asociación de Fami-
liares y Allegados de Per-
sonas con Enfermedad
Mental  ‘El Timón’ acoge
los días 24, 27 y 29 de julio
las tres últimas sesiones
de apoyo psicológico or-
ganizadas junto con Ser-
vicios Sociales. Serán de
11:30 a 13:30 horas.■ Donante. ■ Menores participantes.

■ ■ ■ DONACIÓN ■ ■ ■ ATENCIÓN■ ■ ■ EN VÍCAR■ ■ ■ EN BERJA
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✦ Rafa Villegas

Vecinos, visitantes y turistas es-
tán disfrutando este verano de un
amplio programa de actividades
que es especialmente intenso en
los núcleos costeros ejidenses de
Almerimar y Balerma. Los pla-
tos fuertes de esta semana ten-
drán lugar el viernes 24. Se trata
del esperado concierto de Medi-
na Azahara, en Balerma, y la exi-
tosa ‘Noche en Vela’ de Almeri-
mar.

El concierto de Medina Aza-
hara está previsto a partir de las
diez de la noche en la Caseta
Municipal de Balerma. El míti-
co grupo de rock andaluz hará un
repaso de sus principales temas.
Además, quienes disfruten de este
concierto lo harán también de
Rolenzos, grupo invitado.

En cuanto a la ‘Noche en Vela’,
Almerimar volverá a ofrecer una
noche mágica y cargada de acti-
vidades. Los presentes podrán
disfrutar de pasacalles, animación
para los más pequeños de la casa,
cuentacuentos, degustaciones y,
por supuesto, la mejor música en
el centro del núcleo costero. Los
comerciantes volverán a ofrecer
los mayores descuentos y organi-

El concierto de Medina Azahara,
en Balerma, y la ‘Noche en Vela’,
en Almerimar, animarán el día 24

■ Inogabi Manzano y Julia Ibáñez en la ‘Noche en Vela’. /Rafa Villegas 

Son los platos fuertes de las actividades programadas
para esta semana en la costa ejidense. Balerma acoge
también un mercado medieval los días 24, 25 y 26

■ ■ ■ CITA INELUDIBLE

horas en la playa de Balerma,
junto a la Torre, y un concurso
de alta escuela, doma vaquera y
doma clásica, a las seis de la tar-
de, en el Campo de Fútbol.

En cuanto a Almerimar, el día
21 está previsto, frente al Res-
taurante La Cabaña, el taller
‘Pintamos con el cuerpo’. El día
22 llegará el turno de la ‘Fiesta
del Agua’, frente al Hotel AR a
las 18 horas, del concierto de
Duendeando, en la Plaza Tibu-
rón a las 22 horas, y de cuenta-
cuentos, a la misma hora en Pla-
za Batel, a cargo de Alex con X.
El día 24, el Parque del Tiburón
acoge la obra de teatro ‘La fábrica
de los cuentos’, a las 10 de la ma-
ñana, y frente al Hotel AR, a las
18 horas, tendrá lugar la obra de
teatro ‘Paypay y gorros de papel’.

Los ‘Mil y un gazpachos’ ten-
drá lugar el sábado, frente al
Hotel AR a las 21 horas, y se su-
cederán los talleres e incluso se
representará ‘El principito, una
aventura musical’, a las 22 horas
en el Parque del Tiburón.

cultura
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zarán también sus propias acti-
vidades.

Dentro de la programación de
la ‘Noche en Vela’, está previsto
un tributo a Hombres G, a par-
tir de las diez y media de la no-
che, en la Plaza Batel. Del mis-
mo modo, desde media hora an-
tes, al igual que el año pasado, un
barco recorrerá, una a una, las
dársenas del Puerto Deportivo

tocando la mejor música. La no-
che será larga y, sin duda, muy
divertida.

A estas actividades se suman
otras, como la instalación de un
Mercado Medieval en Balerma,
los días 24, 25 y 26 en la Plaza
de la Torre. Días antes, el miér-
coles 22, tendrá lugar una nueva
sesión de Cine de Verano, a par-
tir de las diez de la noche, en el

Parque del Palmeral. Asimismo,
el jueves 23, desde las seis de la
tarde, Hermanos Lirola, con la
colaboración de la Junta Local
de Balerma, organiza un ecota-
ller en la Plaza de la Torre. La se-
mana concluirá con una velada
de boxeo, el día 25, a partir de las
22 horas, en el Pabellón de De-
portes, así como el domingo con
el II Día de la Piragua, a las 17

■ Cartel de Medina Azahara. /DC



■ SINOPSIS: Lola es una mujer
moderna e independiente. Vive
en Madrid, en el barrio de
Malasaña; y trabaja en
Inmuebles Selectos, la
inmobiliaria de su madre.
Todos los días, al llegar a casa,
encuentra a su marido, su bebé
y su asistenta. Lola no sería
capaz de soportarlos sin el
consumo diario de cocaína.
Pero ¿qué pasará cuando Lola
no pueda conseguir el polvo
blanco? Tendrá que aprender a
vivir en la verdadera realidad.
¿Lo conseguirá?

‘Coca Loca Lola’
Alexis Hernández Ferrer    

■ SINOPSIS: Poemario sobre el
recorrido que sufre un corazón
desde que es atrapado por las
redes del amor y la pasión,
hasta su fallecimiento: de la
alegría a la tristeza, de la
felicidad a la melancolía,
etcétera. Cada estado
emocional se considera un
suburbio que hay que recorrer
hasta su final. José M. del
Castillo es el autor de este
interesante libro de poesías de
la editorial Círculo Rojo.

‘Recorriendo los
suburbios de un
corazón roto’ 
José M. Del Castillo  

■ SINOPSIS: ‘En Sesenta y
nueve píldoras rojas’, el lector
se encontrará ante sesenta y
nueve realidades que le
provocará sentimientos
contrapuestos una vez las haya
leído. Unas veces sonreirá
cuando descubra el final de una
historia. Momentos después
estará reflexionando sobre
algún crudo final, y la sorpresa
le acompañará ante otros
desenlaces. Esta es la crítica
que hace Alan Manchado de
este interesante libro de Juan
Vila.

‘Sesenta y nueve
píldoras rojas‘
Juan Vila 

■ SINOPSIS: Iris, mi amiga…
entró en mi vida con promesas
de colores. Con cada color
descubrí una emoción. Esas
emociones me enseñaron a
vivir… Es una historia de
amistad y superación ante las
dificultades. Nos muestra cómo
cualquier persona, sea cual sea
su circunstancia, es capaz de
sobreponerse a ellas y luchar
por la vida. Esta novela de
Esperanza García Poveda no
dejará, sin lugar a dudas,
indiferente al lector.

‘Iris’
Esperanza García Poveda 

■ SINOPSIS: Una sociedad
perfecta en un mundo
apocalíptico o una distopía en
un mundo de lo más diverso,
lleno de comunistas sometidos
a un régimen monárquico,
espionaje y contraespionaje
extraterrestre donde figuran
reptilianos, arcturianos,
grises..., y al final una
exposición de todas sus
agendas en una novela de
ficción donde el eje central gira
en torno al amor y a la imposible
convivencia de toda clase de
criaturas existentes en este
universo, incluidos los dioses.

‘Luces y espectros‘
Juan Manuel Dato Ruiz  
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■ SINOPSIS: Asesinatos y
desapariciones en un
continente helado. Un artefacto
arcano, un diario misterioso y
un pasado impenetrable, en un
mundo cargado de odios,
intrigas y luchas… pero
también de amistad, lealtad y
amor. Un oscuro poder que se
levanta para despertar los
fantasmas del pasado y poner
al mundo en pie de guerra. Sin
embargo, la aventura en
ciernes no ha hecho más que
comenzar. 

‘Al borde del
precipicio’
José Manuel Águeda

■ ■ ■ NOVEDADES LITERARIAS DE CÍRCULO ROJO



✦ Elena Sánchez

La sala de prensa del Estadio de
Santo Domingo acogió, el pasa-
do jueves, la presentación de dos
nuevos jugadores del CD El Eji-
do, García y Dominique. El acto
estuvo conducido por Francis-
co Medina, directivo y secreta-
rio del club, quien deseó “lo me-
jor” a estos dos jugadores, “quie-
nes tienen que venir al equipo
para disfrutar y ayudar a que se
vayan cumpliendo los objetivos
marcados”. 

El primero en hablar fue Gar-
cía, jugador procedente del Ma-
racena, que será uno de los en-
cargados de defender la portería
celeste. El futbolista sevillano se
mostró muy convencido “con el
proyecto que me presentó Al-
berto González, cuando hablé
con él, y la verdad es que me ha
gustado mucho. Llego con ilu-
sión, con ganas de trabajar muy
duro para ganarme un puesto en
el equipo”. 

Por su parte, Dominique, de-
fensa que podrá jugar tanto en el
lateral derecho como en el iz-
quierdo, explicó que “tras las con-
versaciones mantenidas con Javi,
esta oferta es la que más me con-

El CD El Ejido refuerza la
portería y la defensa con la
llegada de García y Dominique

venció de todas las que tuve so-
bre la mesa. Vuelvo a casa y eso
es una de las cosas que más valo-
ro. El proyecto presentado por el
CD El Ejido me gusta mucho y
yo soy fan de jugar al fútbol, no
al pelotazo, por lo que la filoso-
fía del entrenador es la que va
conmigo y creo que vamos a ha-
cer cosas buenas en la tempora-
da”. En cuanto a la afición, am-

bos jugadores se mostraron com-
prometidos con el hecho de “lo-
grar buenos resultados y hacer un
buen juego, para que la gente se
enganche y venga al estadio. Es-
tamos seguros de que cuando
vean dos o tres resultados positi-
vos, cada vez serán más los afi-
cionados que vengan a Santo Do-
mingo a disfrutar de este depor-
te”, explicó García. 

■ García y Dominique, el día de su presentación. /Elena Sánchez 

Además, Admonio ha renovado por una campaña su
compromiso con el club celeste, por lo que la
primera plantilla ya cuenta con 16 jugadores

Otra de las zonas reforzadas de
cara a la próxima temporada ha
sido la delantera, lugar para don-
de el CD El Ejido ha fichado a
varios jugadores que podrán cu-
brir este puesto junto al ya reno-
vado Darío Guti. Se trata de la
llegada de Samu Corral, Alfonso
y Rafa Villegas. El primero de
ellos llega procedente del Loja,
equipo en el que jugó la segunda
mitad de la pasada temporada y
donde logró marcar cinco goles.
Se trata de un jugador con expe-
riencia en la Tercera División, ya
que también ha jugado en equi-
pos como el Maracena o el Atar-
fe. Por su parte, Alfonso es un jo-
ven extremo izquierdo natural de
Motril, que a pesar de sus 20 años
tiene experiencia y, sobre todo, gol,
ya que marcó 11 goles en el Ma-
racena en la pasada liga, donde
coincidió con el meta García. 

RENOVACIONES
Por otro lado, el CD El Ejido
también ha puesto en marcha su

■ ■ ■ PRETEMPORADA trabajo en cuanto a la renovación
de jugadores se refiere. En este
sentido, las más sonadas han sido
las renovaciones de Javilillo y Da-
vid Fernández, dos jugadores im-
portantes durante la pasada tem-
porada y que, un año más, podrán
defender la camiseta celeste. Sin
duda, se trata de dos futbolistas
muy reconocidos ante la afición
celeste, ya que, a parte de que son
de la casa, se han ganado con tra-
bajo, compromiso y esfuerzo el
respeto tanto de sus jugadores
como de los aficionados que cada
domingo acuden al estadio. 

La última renovación oficial lle-
vada a cabo por la entidad celes-
te ha sido la de Admonio, que ha
prolongado, por una temporada
más, su continuidad en el CD El
Ejido, unas negociaciones que se
han prolongado bastante, pero
que culminaron de forma satis-
factoria por ambas parte y que sir-
ven para desmentir, de forma ofi-
cial, que Admonio vaya a jugar
en otro club que no sea el eji-
dense. 

Por todo esto, la pretemporada
del CD El Ejido, que comenzó
el pasado 15 de julio, ya cuenta
con la mayor parte de la plantilla
formada, hasta ahora, por los me-
tas García y Gato, los defensas
Rubén Guti, Dominique, Álex
Bautista, David Fernández, Ad-
monio y Segura, los centrocam-
pistas Fran Oller, Joseíllo, Alfon-
so, Javilillo y Dani Cara, así como
por los delanteros Darío Guti,
Rafa Villegas y Samu Corral. 

El plantel seguirá entrenando
en el campo de Santa María del
Águila hasta el día 24 de julio,
para el 25 de julio disputar el pri-
mer partido de pretemporada, en
Berja. 
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✦Elena Sánchez

Del 6 al 12 de julio se disputó,
en el Club de Tenis de Alme-
ría, una de las pruebas del Cir-
cuito Nacional del TTK, en el
que participan los mejores juga-
dores sub10, sub12 y sub14 de
España. A dicha prueba asistie-
ron varios jugadores del Club de
Tenis El Ejido, con excelentes
resultados, ya que Silvia Vargas,
en sub14, se proclamó campeo-

Silvia Vargas, campeona del
Circuito Nacional TTK

■ Silvia Vargas tras participar en un torneo anterior. /DC

La Travesía a Nado
‘Almeriswim’ reunió a
más de 250 nadadores
en la Playa de Poniente

■ Gran éxito de participación en la Travesía a Nado./ DC

na, tras derrotar a la almeriense
Denisa Curac en primera ronda,
la sevillana Lucía Santos, en cuar-
tos, la granadina Natalia Colla-
do, en semifinal, y a la favorita del
torneo y campeona de la prueba
en Madrid y Castellón, la alican-
tina Judith Perelló, en un espec-
tacular partido en el que Silvia
Vargas supo sufrir y remontar el
primer set con un 5 a 3 en con-
tra, para acabar ganándolo en el
tie-break y el segundo set un 5 a
2 en contra, ganando 7/6 y 7/5. 

✦ E. S. G. 

El pasado domingo, la Playa de
Poniente de Almerimar a cogió
a cerca de 250 nadadores que
disputaron la Travesía a Nado
‘Almeriswim’, que este año con-
taba con la novedad de estrenar
categoría reina de 5000 y 10000
metros, además de las ya tradi-
cionales 750 y 1.500 metros. 

En cuanto a los ganadores, en
categoría 5.000 masculina, el pri-

mero fue Germán Rodríguez, en
categoría 5.000 femenina, la pri-
mera en llegar fue Mª Luisa Ca-
beñero, mientras que en catego-
ría 10.000 masculina, el vence-
dor fue Andrés Perales y en fe-
menina, la gran triunfadora fue
Lidia García. 

Otra de las cuestiones desta-
cables de la presente edición fue
la presencia de nadadores de otras
comunidades autónomas, ya que
llegó gente de Mallorca, Ciudad
Real o Cartagena, entre otros. 

Con este resultado, Vargas que-
da, en la clasificación provisio-
nal para la clasificación del mas-
ter (juegan los 8 mejores del
Circuito), en segunda posición,
sólo superada por Judith Pere-
lló. Asimismo, cabe destacar la
semifinal de María Rubio, en
sub12 y los cuartos de final de
Daniel Maldonado, en sub10,
que le permiten situarse en dé-
cima posición en la clasificación
y optar a jugar el master nacio-
nal.

El pasado fin de semana, el Club Ciclista Ciudad de El Ejido asistió al Circuito
Cántabro, donde se llevaron a cabo  dos etapas. El sábado se disputó un doble sec-
tor, por la mañana 70 km y por la tarde una CRI, donde los ciclistas ejidenses  se
proclamaron mejor equipo de la etapa.  La nota negativa fue la del domingo, don-
de José A. Yebra perdió las opciones de podio al sufrir problemas mecánicos.

A C T U A L I D A D  E N  I M Á G E N E S

El CC Ciudad de El Ejido, mejor equipo de
la CRI disputada en el Circuito Cántabro

✦ E. S. G. 

El deporte sigue al pie del cañón en las
zonas costeras del municipio ejidense
y, para este fin de semana, se han or-
ganizado varios eventos que no pasa-
rán desapercibidos. En este sentido, los
días 25 y 26 de julio, en la playa fren-
te al Hotel AR Almerimar, se llevará
a cabo el Torneo de Fútbol Playa de
adultos, una actividad organizada por
el Instituto Municipal de Deportes
(IMD) de El Ejido, que contará con
un alto número de participantes, ya que
se trata de uno de los deportes más
practicados a lo largo de la época esti-

Fútbol playa, piragüismo y
carrera, citas deportivas
para este fin de semana

val en las playas ejidenses. Asimismo,
también el sábado 25 de julio, el pa-
seo marítimo de Almerimar será el
lugar de celebración de la Carrera So-
lidaria contra el Cáncer, que dará co-
mienzo a partir de las 8 de la tarde. 

Finalmente, el domingo 26 de ju-
lio, en esta ocasión en Balerma, ten-
drá lugar el Día de la Piragua, a par-
tir de las 5 de la tarde, en la playa
frente a la Torre. 

Sin duda, un mes de julio que está
cargado de actividades deportivas
para todos los gustos y todas las eda-
des, con el fin de mantener intacta la
actividad física durante los meses de
verano. 

■ ■ ■ CLUB DE TENIS EL EJIDO ■ ■ ■ NATACIÓN

■ ■ ■ MULTIDEPORTE
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“Es un orgullo ver cómo las jugadoras
van progresando con trabajo y esfuerzo”
✦ Elena Sánchez

Pregunta.-Este ha sido el pri-
mer año en el que han com-
petido de manera oficial,
¿cómo se ha llegado hasta
aquí, es decir, cómo lograron
formar el equipo y cómo die-
ron con usted para ser el en-
trenador?
-Respuesta.-Todo empezó
hace 3 años. Trabajo en el co-
legio Loma de Santo Domin-
go, y junto con la capitana ac-
tual del femenino, Mª Ánge-
les, formamos un pequeño
equipo con niñas del colegio.
Poco a poco empezaron a
apuntarse niñas, hasta que el
verano pasado empezaron a
quedar chicas más grandes.
Hablamos con ellas, ya que
desde el club se nos exigía se-
riedad y compromiso, algo que
se consiguió, como se ha de-
mostrado a lo largo de toda la
temporada, ya que en todos los
entrenamientos hemos conta-
do con un mínimo de 12 ju-
gadoras. Además, durante esta
temporada, hemos contado
con el equipo Junior, que ha
competido en categoría mas-
culina de IMD, utilizándolo
como una plataforma de for-
mación para futuras jugado-
ras del equipo Senior. El he-
cho de que yo fuera entrena-
dor, fue más bien una decisión
de las jugadoras. Ellas me lo
comentaron y yo acepté en-
cantado.

P.-¿Qué balance general hace
de la temporada, una vez que
ha finalizado, tanto en liga
como en copa?
R.-En general, se puede con-
siderar una temporada muy
muy positiva. Hemos compe-
tido contra equipos que llevan
muchos años, y hemos estado
hasta el final. Siendo nuestra
primera temporada, conside-
rada de formación, hemos es-
tado peleando durante todo el
tiempo, tanto en copa, como
en liga.

P-Muchas chicas ni siquiera
habían jugado anteriormen-
te a fútbol sala, ¿cómo se en-
trena a un grupo en el que to-
das las jugadoras son nuevas
y conseguir tan buenos resul-
tados en este primer año?
R.-Pues ha sido todo mucho
más fácil de lo que se podría
esperar. Si las jugadoras ponen
de su parte, todo se vuelve mu-
cho más fácil. Nos ha costado
mucho trabajo poder llegar a
conseguir el tipo de juego que
queríamos, ya que incluso para
mí, esto de entrenar era nuevo.
Sin embargo, podría decir que
ellas han hecho que todo fue-
ra tan fácil, ya que yo he apren-
dido de ellas y ellas de mí con-
siguiendo formar, no un equi-
po, sino más bien una familia.

P.-En liga estuvieron a un
paso de jugar los play off, pero
al final no pudo ser, ¿qué ob-
jetivos se marcan de cara a la
próxima temporada?
R.-Nuestro objetivo es seguir
trabajando como lo hemos he-
cho hasta ahora. El fútbol fe-
menino es muy complicado, ya
que hay jugadoras de edades
muy variadas (tenemos chicas
desde 14 hasta 28 años), con
todos los problemas que esto
conlleva (estudios, gente que
empieza a trabajar, horarios
complicados...). Nuestro obje-
tivo de cara a la próxima tem-
porada es buscar subsanar los
errores y fallos que hemos ido
teniendo a lo largo de la tem-
porada y llegar lo más alto po-
sible.

P.-El fútbol femenino, por
desgracia, tiene menos apoyo
del que se desearía, ¿qué as-
pectos hay que fortalecer du-
rante el campeonato para que
el equipo no se venga abajo en
situaciones difíciles?
R.-Es cierto que tiene muy
poco apoyo (a nivel económi-
co y social es muy complica-
do). Pero dentro del equipo,
quizás podríamos mejorar pro-
blemas que hemos tenido por

la falta de experiencia, en cier-
tos momentos, la presión nos
ha jugado malas pasadas.

P.-Uno de los aspectos más
positivos del equipo es la
unión que tenéis entre todos,
¿quizá esto ha hecho que po-
dáis hacer frente a más de un
momento malo del año?
R.-Sí, creo que el grupo hu-
mano que hemos formado ha
sido nuestra mejor arma para
afrontar todos los problemas
que hemos tenido, desde lesio-
nes, enfermedades, hasta las
críticas constantes hacia el fút-
bol femenino. Aun así, nos he-
mos rehecho y unido más en
cada golpe que hemos recibi-
do. El hecho de tener chicas
más jóvenes con chicas más
mayores ha ayudado mucho, ya
que la madurez de éstas (Mª
Ángeles, Patri, Gemma, etc),
ha hecho que en ciertos casos,
tengan que hacer de ‘hermanas
mayores’.

P.-Sin duda, el equipo está
formado por grandes jugado-
ras, muestra de ello es la asis-
tencia de parte de ellas con la
selección, ¿qué supone para
un entrenador el hecho de que
los seleccionadores se fijen en
sus jugadoras?
R.-Es un orgullo ver cómo las
jugadoras van progresando,
muestra de ello son las llama-

■ Ignacio Mira del Amo. /DC

das por la selección. Si bien es
cierto, que hay algunas juga-
doras que finalmente no han
podido ir, ya que, como esta-
mos viendo hoy día, incluso en
las selecciones nacionales exis-
te un funcionamiento, llamé-
moslo ‘extraño’, en algunos ca-
sos. Desde mi punto de vista,
creo que hay jugadoras que
merecían haber ido a la selec-
ción, o al menos, haber tenido
esa oportunidad. Por desgra-
cia, parece que a día de hoy, la
selección suele ser ‘un coto pri-
vado’ para unas pocas. Espere-
mos que todo lo que está pa-
sando con la selección nacio-
nal ayude a darle un poco más
de seriedad.

P.-Ahora mismo tienen un
merecido descanso, ¿cuándo
comienzan a preparar la nue-
va temporada? ¿Habrá incor-
poraciones nuevas al equipo?
R.-Durante la última semana
de junio/primeras de julio está
habiendo entrenamientos para
que todas las chicas que quie-
ran probar tengan su oportu-
nidad. Desde nuestra sección
femenina, nuestro objetivo pri-
mordial es que cualquier chica
que quiera jugar al fútbol sala
tenga la oportunidad de ha-
cerlo, ya sea en el equipo senior
o en cualquier otro equipo de
los que se dispongan. Desde
aquí me gustaría hacer un lla-
mamiento a todas aquellas chi-
cas que estén interesadas en ju-
gar, para que se pongan en con-
tacto con nosotros a través del
club, las redes sociales, etc., y
que no se queden sin jugar, que
disfruten de lo que les gusta.
Con respecto al tema de las in-
coporaciones, estamos traba-
jando en ello, intentando man-
tener el bloque del año pasado,
para mejorar en todo lo que se
pueda, sin romper la unión
existente en él. Sabemos que
será dificil, pero estamos tra-
bajando en ello.

P.-Hace poco también parti-
ciparon en un torneo en Sa-
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lou, quedando subcampeo-
nas, ¿cómo fue esta experien-
cia para el equipo?
R.-Fue una de las mejores ex-
periencias de la temporada, no
solo por el resultado, que fue
inmejorable teniendo en cuen-
ta el nivel de los equipos con-
tra los que competíamos, que
venían de categorías superio-
res a la nuestra, sino sobre todo,
a nivel de hacer equipo. Ha
sido el primer viaje del equipo,
en furgoneta y coche, durante
más de 8 horas de carretera.
Muy largo pero, a la vez, ha ser-
vido para fortalecer más aún si
cabe el vínculo entre las juga-
doras y el entrenador. Ellas lo
califican como un viaje, no con
compañeras de equipo, sino
con amigas. De hecho, nuestra
intención es repetir el año que
viene.

P.-Finalmente, ¿qué se podría
decir para que el próximo año
el equipo cuente con más apo-
yo, tanto en patrocinadores
como en afición?
R.-Desde aquí solo podemos
decir que necesitamos todo el
apoyo que podamos. Hemos
tenido mucha más afición de
la que esperábamos, aun así,
nos gustaría que los aficiona-
dos al fútbol sala de El Ejido
disfrutaran del fútbol sala fe-
menino de su ciudad. Todos los
que han venido han repetido.
Con respecto a los patrocina-
dores, agradecer desde aquí a
aquellos que nos han apoyado
desde el principio, como ha
sido Confimaplant, Fircosa,
Mabe y Fuentes Trabajos In-
oxidables, sin su colaboración
no hubiera sido posible sacar
adelante este ilusionante pro-
yecto. Y a los demás, animar-
les a que colaboren con este
ilusionante proyecto, creemos
que si las cosas se hacen con
ilusión, siempre se obtienen re-
sultados y beneficios. Les ani-
mamos a ponerse en contacto
con nosotros y, cualquier for-
ma que vean de colaborar será
bien recibida. 



✦ E. S. G. 

La atleta ejidense Raquel Mo-
reno ha conseguido hacerse
con la medalla de oro en la
modalidad de 1.500 metros
obstáculos del Campeonato de
España de Atletismo, que se
ha celebrado en Valladolid. La
final dio comienzo a las 20:30
de la tarde, en una salida en la
que Moreno tenía indicado por
su entrenador que vigilase, des-
de el principio, a las primeras
rivlaes que decidiesen coman-
dar la carrera durante las tres
primeras vueltas, para tratar de
imponer su gran sprint final en
los últimos metros. 

Cuando quedaban pocos
metros para llegar a meta, la

Raquel Moreno logra el
oro en el Campeonato
de España de Atletismo

atleta ejidense comenzó a ace-
lerar para colocarse en cuarta
posición tras el último obstá-
culo y con un impresionante
sprint de 75 metros, Moreno
adelantó a las tres primeras co-
rredoras entrando a meta con
una marca de 5:10:87, procla-
mándose, así, campeona de Es-
paña. 

El entrenador de Raquel
Moreno, Toni Zarauz, explicó
después que “una medalla en
un Campeonato de Andalu-
cía es complicada de lograr. Sin
embargo, a nivel nacional, la
cosa cambia por completo, ya
que lograr un metal con el ni-
vel tan alto que hay en España,
se antoja un logro reservado so-
lamente a atletas extraordina-
rias”. 
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✦ Elena Sánchez

Víctor Fernández ha comenzado
con buen pie el Campeonato del
Mundo de Olas 2015, al termi-
nar segundo en la prueba dispu-
tada en Pozo Izquierdo, un lu-
gar con condiciones idóneas para
la práctica del windsurf más ex-
tremo en la modalidad de olas. El
ejidense comenzó ganando su pri-
mera manga al belga Van der Ey-
ken,  así como en la segunda man-
ga, pero en cuartos de final no
pudo con Álex Mussoline. Sin
embargo, Víctor Fernández llegó
motivado a la doble eliminatoria

Víctor Fernández, 
subcampeón en Pozo Izquierdo 
tras una gran remontada

de la siguiente jornada, con el úni-
co objetivo de mejorar su quinta
posición. Aquí, el ejidense superó
al alemán Alessio Stillrich, así
como a Antoine Martin, Daniel
Bruch y Álex Mussoline, que nada
pudieron hacer. En la final, Fer-
nández se encontró con Philip
Köster, quien demostró ser más
fuerte durante el campeonato. 

Tras el gran resultado, Víctor
Fernández se mostró “muy con-
tento, después de la remontada,
porque he navegado muy positi-
vo y muy parejo en cada manga
para poder llegar a la final con un
alto nivel. Empezar con un se-
gundo puesto el mundial es in-

creíble y me da mucha confianza
para las próximas pruebas”. Igual-
mente, hizo referencia a las con-
diciones de Pozo Izquierdo, “sin
duda casi inmejorables, pese a que
en la eliminatoria simple no pude
hacer una buena manga. Por eso,
acabar segundo y estar entre los
dos mejores por noveno año con-
secutivo es buenísimo”. 

Por otro lado, el también eji-
dense José Antonio Casanova dis-
putó sus dos primeras mangas en
un mundial de windsurf profe-
sional con tan solo 12 años. “Lo
he pasado muy bien y he visto un
nivel muy alto. El año que viene
espero volver a disfrutar”. 

■ El windsurfista ejidense en el segundo cajón del podio. /DC

■ ■ ■ MUNDIAL DE OLAS 2015■ ■ ■ UNA MEDALLAS MÁS

■ Raquel Moreno, centro, con su medalla de oro. /DC



MULTIDEPORTE

✦ E. S. G. 

Con motivo de la celebración
de la Feria, Berja ya está ulti-
mando su programación de-
portiva, en la que habrá ca-
bida para un gran número de
disciplinas. En este sentido,
del 20 al 25 de julio se lleva-
rá a cabo el IV Trofeo Feria
de Pádel en el Pabellón de
Deportes, mientras que el 25
de julio, en el campo de fút-
bol, se procederá al Trofeo de
Fútbol Senior. 

Berja ultima una amplia
programación deportiva
de cara a la Feria 2015

El 26 de julio será el VIII Tro-
feo Local de Tiro al Plato,
mientras que el 30 de julio ten-
drá lugar el VIII Campeonato
de Natación Ciudad de Berja.
Un día después se llevará a cabo
la VI Concentración de Esca-
lada y el 1 de agosto volverá el
fútbol con el Trofeo Las Eras.
El 2 de agosto se juntarán va-
rios eventos, como el XXIII
Trofeo Local de Tiro al plato.
el Trial en Villavieja y la con-
centración de motos antiguas,
que tendrá lugar en la Plaza de
la Constitución. 

✦ E. S. G. 

El verano y el calor no es excu-
sa para el Biciclub Ejido que si-
gue elaborando su calendario de
salidas para los meses de julio y
agosto. En este sentido, el club
ejidense ha preparado una ruta
para el próximo domingo, 26 de
julio, a partir de las 8 de la ma-
ñana, que tendrá como lugar de

Biciclub Ejido sigue
pedaleando en verano y
prepara salida a Albuñol

llegada Albuñol. Así, la salida se
llevará a cabo en El Ejido, con
paso por Adra, donde se realiza-
rá el reagrupamiento, para llegar
a la localidad granadina. La vuel-
ta será por Balerma, Matagor-
da y rotonda de Almerimar para,
finalmente, llegar, de nuevo, a El
Ejido. 

Un total de 98 kilómetros que
se recorrerán en un tiempo es-
timado de 3:30 horas. 

■ ■ ■ PARA TODOS LOS GUSTOS

■ ■ ■ CICLISMO

✦ Elena Sánchez

Del 2 al 30 de agosto se cele-
brará el ‘I Circuito Provincial de
Fútbol Playa Radio Marca Al-
mería’, un torneo que contará
con cinco sedes, entre las que se
encuentra El Ejido. El evento
comenzará el 2 de agosto en Al-
mería, seguirá el 9 en Níjar, el
16 en Vera, el 23 de agosto en
Cuevas del Almanzora y pon-
drá el broche final el 30 de agos-
to en El Ejido. 

Los equipos estarán com-
puestos por entre 5 y 15 juga-
dores y la incripción máxima

El Ejido será sede del ‘I
Circuito Provincial de Fútbol
Playa Radio Marca Almería’

será de 30 equipos. Además, se-
gún han dado a conocer desde
la organización, antes de cada
partido habrá una breve reunión
entre jugadores y organización
advirtiendo de que el torneo no
permitirá ningún tipo de juego
sucio o comportamiento anti-
deportivo, pudiendo  descalifi-
car unilateralmente a los juga-
dores o incluso al equipo com-
pleto que lo practique. 

REGALOS
Todos los participantes inscri-
tos recibirán, como regalo, una
camiseta técnica del torneo, así
como agua y consumiciones por

gentileza de su patrocinador.
Además, habrá sorteo de rega-
los y premios en metálico en
cada sorteo siempre que se
superen los 15 equipos. El ga-
nador se llevará 150 euros, el se-
gundo 100 euros y el tercero 50
euros, además de sus correspon-
dientes medallas. Igualmente, los
mejores serán obsequiados con
trofeos conmemorativos. 

Por otro lado, las inscripciones
pueden realizarse a través de la
sede de Radio Marca, en Alme-
ría, así como desde dos semanas
antes del torneo en los ayunta-
mientos de cada localidad en la
que se celebre. 

■ Las playas de El Ejido acogen, cada año, torneos de fútbol playa para niños y adultos. /DC

■ ■ ■ SOBRE LA ARENA
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■ ■ ■ REGATA VIRGEN DEL CARMEN
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■ Remeros de todas las edades del Club Tiempo Libre. /DC

■ Parte de los ganadores de este regata en sus respectivas categorías. /DC

■ El 4 scull masculino preparándose para remar. /DC

■ Una de las chicas participantes en este Regata Virgen del Carmen. /DC
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